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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 9. Sitzung des Ausschusses für Finanzen und 

Wirtschaftsförderung 

am 07.05.2019 im Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:    18:49 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Beigeordneter  Herr Willi Bargfrede  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Michael Meyer  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Michael Beyer  
Ratsherr  Herr Torsten Burmester  
Ratsfrau  Frau Astrid Kirmeß  
Ratsherr  Herr Eckhard Langanke  
Ratsherr  Herr Hartmut Wallin  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Protokollführerin Frau Ute Grigo  
Verw.-Ang.  Herr Gerd Köhnken  
Verw.-Ang.  Herr Olaf Steinitz  

Gäste 
Landkreis ROW Frau Steinecke  

Herr Höhl 
zu TOP 5 

Presse 
Rotenburger Rundschau Frau Nina Baucke  
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  

  

Zuhörer: 8 
 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 04.12.2018 
041-2019 5 Zukünftige Breitbandversorgung in Visselhövede   - Prioritäten und 

städtischer Eigenanteil 
  6 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 
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Bedarf) 
  7 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  8 Nächste Sitzung geplant: 05.09.2019 
  9 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-

zung (bei Bedarf) 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Herr Bargfrede eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung der anwesenden 
Ausschussmitglieder und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Gegen die Tagesordnung bestehen keine Einwände. 
 
 
3. Einwohnerfragestunde  
Auf die Frage eines Einwohners zum Thema „Wirtschaftsförderung – Ziele der Stadt“, ant-
wortet Herr Goebel, dass es keine konkrete Agenda oder Prioritätenliste gebe. 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 04.12.2018 
Die Niederschrift der letzten Sitzung wird mit 6:0:1 Stimmen genehmigt. 
 
 
041-2019 
5. Zukünftige Breitbandversorgung in Visselhövede   - Prioritäten und städtischer Ei-
genanteil 
Nach Vorstellung von Herrn Sven Höhl, Kreisdezernent beim Landkreis Rotenburg (Wüm-
me) und allgemeiner Einführung in die Thematik Breitbandausbau, trägt Frau Steinecke, die 
für das Thema zuständige Projektleiterin aus der Stabsstelle Kreisentwicklung des Land-
kreises Rotenburg (Wümme), anhand einer Präsentation die Wichtigkeit des Ausbaus des 
Breitbandes, insbesondere des Glasfaserausbaus, die seit 2008 unternommenen Schritte, 
die künftige Planung und Strategien sowie das Förderungsmodell und Kostenkalkulation für 
Visselhövede vor. 
(Anmerkung der Protokollführung: Die Präsentation wurde nach der Sitzung der Verwaltung 
zur Verfügung gestellt und die Genehmigung erteilt, diese an den Stadtrat vertraulich und 
nur zur internen Verwendung weiterzugeben. Sie finden sie als pdf. Datei in der Anlage zur 
Sitzungsvorlage 041-2019). 
 
Visselhövede hatte sich in 2016 aus Kostengründen nicht am Breitbandausbau beteiligt, 
aber da es jetzt neue Möglichkeiten der Förderungen gibt, ist die Stadt erneut aufgefordert 
zu überlegen, inwieweit sie bereit ist, die digitale Versorgungslage in den sogenannten 
„weißen Flecken“ zu optimieren. 
 
Klares Ziel ist es, allen Häusern im Landkreis Rotenburg (Wümme) schnelle Internetverbin-
dungen zu ermöglichen, auch in den ländlichen Regionen. Das heißt, die Wirtschaftlichkeits-
lücken in den dünn besiedelten Gebieten, die die Telekommunikationsunternehmen nicht 
bedienen, müssen geschlossen werden.   
Derzeit können nur Anschlüsse mit einer Versorgung von unter 30 Mbit gefördert werden. 
Eine Änderung der Aufgreifschwelle wird für 2020 erwartet, d.h. unabhängig von der Down-
loadrate. Überall, wo es noch keine Glasfaserkabel gibt, sollen entsprechende Maßnahmen 
ergriffen werden. 
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Zum Finanzierungsmodell prognostiziert Frau Steinecke, dass erste Zahlungen wohl erst in 
den Jahren 2022/2023 anfallen würden. Herr Goebel stellt sich eine Verteilung der erforder-
lichen Mittel auf ca. 4 Jahre vor.  
Es müsste ein Masterplan aufgestellt werden, wie alle mit ins Boot genommen werden. Der 
Landkreis arbeitet an der Gigabitstrategie, so Herr Höhl. 
 
Nach dem Vortrag und folgendem Gedankenaustausch bedankt sich der Ausschussvorsit-
zende Bargfrede bei Frau Steinecke und Herrn Höhl für ihren umfassenden Bericht und Klä-
rung einiger offener Fragen zum Thema. 
 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Der festgelegten Prioritätenbildung in den Prioritäten 1 – 3 wird zuge-

stimmt.  
 

Der städtische Eigenanteil soll bereitgestellt und frühzeitig angespart 
werden. 
 

Mit der Gemeinde Bothel soll beizeiten bezüglich des Sondergebietes 
Bretel eine Finanzierungsvereinbarung geschlossen werden. 
 

Ja 6  Nein 0  Enthaltung 1   
  
6. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  

- Keine - 
 
  
7. Einwohnerfragestunde  
Frau Steinecke vom Landkreis Rotenburg (Wümme) beantwortet zwei Fragen aus der Ein-
wohnerschaft bzgl. der Einteilung der Gebiete nach Prioritäten und Strategien des Landkrei-
ses zum 5G-Netzausbau. 
 
  
8. Nächste Sitzung geplant: 05.09.2019 

- Zur Kenntnis genommen - 
 
  
 
  
9. Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sitzung  
 
 
Herr Bargfrede schließt die Sitzung um 18:20 Uhr und eröffnet den nicht öffentlichen Teil der 
Sitzung. 
 
  
 
 
 

Willi Bargfrede 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Ute Grigo 
Protokoll 
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